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2024年2月29日，海商會董事長張平沼率領秘書長黃旭

昇，正式拜訪大陸委員會主任委員邱太三與經濟處長葉凱

萍。雙方圍繞著中央兩岸政策及兩岸事務，進行了深入的

實務意見交流。

張董事長明確表示，自疫情後，許多台商熱切希望能

夠盡速恢復兩岸各方面的交流。今日的拜會旨在與陸委會

建立快速且直接的聯繫管道。隨著疫情趨緩，期望能夠重

新開放國境，使陸委會在兩岸交流中發揮更大的助力。

張董事長進一步提及，目前兩岸的交流活動如火如荼

地進行中。關於將於2024年9月在京舉辦的兩岸京台科技論



壇，海商會已開始籌劃邀請兩岸產業專家代表參加交流。

自 1989 年成立以來，海商會始終將促進兩岸經貿交流與合

作視為己任。經過三十餘年的努力，已取得了顯著的成果。

在推動兩岸知識產權保護合作方面，海商會發揮了關鍵的

角色。從 2006年至 2023年，成功舉辦了十五屆“海峽兩岸

商標論壇”，促進兩岸官員就商標議題展開協商，有效解

決了多起兩岸商標爭議問題，並助力多家台商榮獲中國馳

名商標。此外，還促成了簽署海峽兩岸智慧財產權保護合

作協議(IPR)並建立了官方平臺。並於中華商標協會共同倡

議推動“兩岸共舉 中華品牌”活動，促使台商高度熱情的

參與。因此，“海峽兩岸商標論壇”已成為解決兩岸商標

問題的重要平臺，成果豐碩，是兩岸交流的重大突破。為

了實現碳達峰、碳中和的共同目標，海商會期盼在過去成

功合作“海峽兩岸商標論壇”的基礎上，未來能夠建立兩

岸碳標識品牌企業互惠合作平台，希望通過雙方的深入交

流，進一步為台商在中國大陸發展提供更多機會和相關協

助。

對於海商會的提案，陸委會也給予了積極支持，對海

商會的工作給予了充分肯定。


